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委員提案促環保企業整改

內蒙古內蒙古

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者郭建麗、實習記者圖們內
蒙古報道）呼和浩特市政協委員榮
梅《關於強烈要求消除阜豐味精廠
所排廢水、氣、煙的建議》，引起
多方關注。該市環保局領導親自督
辦此提案，督促企業加快整改。
據悉，呼和浩特市環保局今年已
辦理12件委員提案，提案涉及環境
污染治理和環境執法等方面，該局
主要領導負責，分管領導親自抓，
將任務分解到相關科室和直屬單
位，明確具體負責人和完成時限。
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深圳深圳
港澳委員建言「一帶一路」

記者從有關方面獲悉，《關於盡快將CEPA先

行先試政策延伸至廣西的建議》，被列為2015

年全國政協重點督辦提案之一。近日，在廣西政

協舉行的對口協商會上，委員們建言獻策，並與

自治區政府相關部門負責人協商交流。廣西政協

副主席沈北海稱，要把調研情況、意見建議梳理

歸納成「乾貨」，報送自治區黨委、政府，做好

協商成果轉化，以早日推動CEPA先行先試政策

在廣西「落地、生根、開花」。

香港文匯報‧人民政協專刊記者何凡

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）深圳市
政協六屆一次會議舉辦港澳委員座
談會。17名港澳委員圍繞「結合國家
『一帶一路』發展戰略，推動深港澳
合作與發展」主題建言。
「深港澳合作已進入互相幫助、

共同發展的新階段。」深圳市委書
記馬興瑞表示，要進一步推動深港
澳合作，加強三地人流、物流、資
金流、科技流、信息流等領域的高
效對接和聯通。他並積極回應了委
員談到的問題，包括加強深港澳青
年之間交流與合作、提升人才吸引
力等。

2007年，在正面回應香港社會內部日益高漲的要求
在香港「基本法」和全國人大常委會的有關解釋、決
定之規定的基礎上全面推動政制改革和民主化進程之
主流民意的基礎上，中央政府信守在香港特區依法落
實民主政治發展藍圖的政治承諾和政治擔當，於12

月29日第十屆全國人大常委會第三十一次會議上，
審議了香港特區行政長官曾蔭權12月12日提交的
《關於香港特別行政區政制發展諮詢情況及2012年
行政長官和立法會產生辦法是否需要修改的報告》，
通過了《關於香港特別行政區2012年行政長官和立
法會產生辦法及有關普選問題的決定》，對於2012
年第四任行政長官和第五屆立法會的產生辦法以及有
關「普選」問題，作出明確規定。
其中指出：「2017年香港特別行政區第五任行政長
官的選舉可以實行由普選產生的辦法；在行政長官由
普選產生以後，香港特別行政區立法會的選舉可以實
行全部議員由普選產生的辦法。」也就是說，從2017
年第五任行政長官的產生、2020年第七屆立法會的產
生開始，可以實行「雙普選」。

香港政改又一重要里程碑
這是第一次明確提出「雙普選」的「時間表」，是
香港特區在香港「基本法」和全國人大常委會的有關
解釋、決定之規定的基礎上全面推動以「雙普選」為
目標導向和主要內容的政制改革和民主化進程的重要
里程碑。它昭示了中央政府作為香港特區民主政治發

展的設計者、發動者、主導者、推動者和監督者，依
法落實香港特區民主政治發展藍圖的決心和信心。
在「人大12．29決定」發布後，香港特區政府依

據香港「基本法」和全國人大常委會的有關解釋、決
定之規定，啟動了2012年第四任行政長官和第五屆
立法會產生辦法「適當」修改的本地立法程式，即
「政改五步曲」中的第三步。
2010年4月14日，香港特區政府發表《2012年行
政長官及立法會產生辦法建議方案》。6月21日，香
港特區政府又提出補充動議：在本地立法層面，接納
民主黨所提出的「一人兩票」模式，產生2012年新
增的5個功能界別的議席。
6月24日、25日的立法會會議上，2012年第四任行
政長官和第五屆立法會產生辦法「適當」修改的兩個
本地立法「修訂案」，均以獲得全體議員總數三分之
二的多數票而通過。
同年8月28日，第十一屆全國人大常委會第十六次
會議審議批准《中華人民共和國香港特別行政區基本
法附件一香港特別行政區行政長官的產生辦法修正
案》：「一、二○一二年選舉第四任行政長官人選的
選舉委員會共1200人，由下列各界人士組成：工

商、金融界300人；專業界300人；勞工、社會服
務、宗教等界300人；立法會議員、區議會議員的代
表、鄉議局的代表、香港特別行政區全國人大代表、
香港特別行政區全國政協委員的代表300人；選舉委
員會每屆任期五年。二、不少於一百五十名的選舉委
員可聯合提名行政長官候選人。每名委員只可提出一
名候選人。」予以備案《中華人民共和國香港特別行
政區基本法附件二香港特別行政區立法會的產生辦法
和表決程式修正案》：「二○一二年第五屆立法會共
70名議員，其組成如下：功能團體選舉的議員35
人；分區直接選舉的議員35人。」
至此，香港特區在香港「基本法」和全國人大常委
會的有關解釋、決定之規定的基礎上全面推動以「雙
普選」為目標導向和主要內容的政制改革和民主化進
程，在2005年一度被迫「擱淺」、被迫「原地踏
步」之後，終於再度啟動，終於向着全面落實香港特
區民主政治發展藍圖的既定目標邁出了堅實的一步，
為2017年及以後循序漸進地實現「雙普選」奠定了
基礎、準備了條件。
（作者係北京市政協委員、全國港澳研究會副會

長、中國人民大學台港澳研究中心主任）

「人大12．29決定」明確提出雙普選時間表
齊鵬飛

專家看香港政改（七）

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者
馬曉芳）北京大學光華管理學院30周年院
慶近日在京舉行。全國政協常委、北京大
學光華管理學院名譽院長厲以寧在此間透
露，目前他正參與國務院關於中國經濟低
碳化的項目研究。
他指出，僅有充分就業、物價基本穩

定、經濟持續增長、國際收支平衡四大宏
觀調控目標是不夠的，應加上第五個目
標——低碳化。「環境是我們共有的，資
源是我們共享的，必須把低碳化做好。」
他表示，中國經濟須走低碳化道路，國務
院已就此專門成立項目組進行研究。

「民企欠國企錢有罪是不公平的」
厲以寧長期關注民企發展。他指出，進

入21世紀後，民企如何擺脫不公平地
位，是國家經濟發展的一個重要問題。
「國企欠民企錢沒還，屬於商業糾紛，

而民企欠國企錢沒還，屬於侵吞國家資
產，是有罪的，這就是不公平了。」他發
現此情況後，帶領師生參與了全國政協關
於民營企業的研究項目，並以報告形式向
中央反饋，從而促成了「非公經濟36
條」與「新36條」的出台。

■■厲以寧厲以寧 記者馬曉芳記者馬曉芳攝攝

羅富和：新疆宜形成主導產業
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香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王辛鵬烏魯木齊報
道）全國政協副主席羅富和（見圖）近日率全國政協特邀常
委視察團分赴新疆吐魯番、伊犁和喀什等地，就新疆主體功
能區規劃建設專題視察。「新疆各地要立足自身區位特點，
採取差異化的發展模式和路徑，逐漸形成主導產業和優勢產
業。」他指出，新疆主體功能區建設發展中，要進一步加強
統籌規劃，明晰發展模式，重視資源環境承載力，注重以人
為本，完善體制機制。
羅富和要求新疆對《自治區主體功能區規劃》實施兩年多

來的落實情況歸納梳理，主動把主體功能區建設融入「十三
五」規劃、「一帶一路」戰略、南疆三地州扶貧攻堅規劃等
政策規劃實施的全過程和各個環節，實現主體功能區在市縣
層面有效落地。

CEPA先行先試
政協助推延伸廣西

近來，廣西壯族自治區政協組織開展港澳委員活動日、對
口協商會等活動，研討如何利用毗鄰粵港澳的優勢，推

動CEPA先行先試政策在桂實施。

委員：向國家爭取政策 亦要注意落實
委員們在協商會上集思廣益，分別從金融、貿易、法律、

建築設計等方面提出建議。蒙坤偉委員建議，宜借鑒廣東經
驗，積極申報北部灣自貿區，建立金融合作新平台。馮祖華
委員指出，要完善人才政策，對港澳企業來桂投資的高管人
員在房租等方面給予補貼。他表示，廣西既要積極向國家爭
取支持政策，也要注意提高落實、使用國家優惠政策的能
力。張樹國委員認為，需組建自治區層面的服務貿易法律協
商專家組，解決法律適用範圍衝突及在執行中貿易、投資、
服務領域的爭議事項。
針對委員所提建議，南寧市、梧州市政府及自治區江蘇省

辦、廣西銀監局等相關部門負責人就各自行業如何實施先行
先試政策，提出了看法和設想。

全國政協定為重點督辦提案
據了解，《內地與港澳關於建立更緊密經貿關係的安排》

（CEPA），涉及貨物貿易自由化、服務貿易開放等措施，
是目前國家對外開放政策中開放度最高的自貿協定。此前，
全國政協副主席董建華曾率全國政協港區委員考察團一行，
赴廣西開展主題考察活動。他曾指出，廣西是國家面向東盟
開放合作的窗口，與香港經濟呈現優勢互補態勢，相信兩地
一定會越走越近。
去年12月，廣西壯族自治區政府正式向國家提出「把香
港、澳門與廣東在CEPA下先行先試政策延伸到廣西」。今
年初，廣西政協把「將CEPA先行先試政策延伸到廣西」確
定為年度對口協商專題。全國兩會期間，住桂委員和住港澳
委員聯名提交《關於盡快將CEPA先行先試政策延伸至廣西
的建議》 的提案，並被列為重點督辦提案。4月至5月，自
治區政協專題調研組先後赴「兩廣」多地調研考察，聽取各
方意見建議，在討論後形成調研報告。

彭清華：要有「淘到寶」的欣喜
廣西政協近日又分別在香港、澳門組織開展港澳委員活動

日活動。自治區政協副主席磨長英出席香港廣西政協委員聯
誼總會第八屆常務理事會就職典禮，並走訪港區省級政協委
員聯誼會。她希望聯誼會廣泛聯繫各界人士，發揮聚集「精
英中的精英」的優勢，組織介紹會員到桂投資合作；廣泛吸
納香港青年企業家、專業人士、社團領袖及政協委員後代青
年等優秀人才，注重發揮青年「創二代」的作用，培養愛國
愛港下一代接班人。
日前，廣西自治區黨委、政府召開全區服務業發展大會。

廣西黨委書記彭清華提出，要把廣西建成連接粵港澳、輻射
西南中南、面向東盟國家的跨區域跨國物流大通道。他在此
間強調，服務業新業態、新模式很多，對以前沒碰到過、政
策沒規定的事項，不要怕擔責任，更不要不理不睬、斷言否
決，而要有「淘到寶」的欣喜，千方百計去幫助解決。

■2013年，廣西壯族自治區黨委書記彭清華（圖左）與
全國政協副主席董建華在南寧會面。 資料圖片

■■北海港北海港 資料圖片資料圖片

7


